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2023 年度

■ 名張市社会福祉協議会からのお願い

・ 名張市社会福祉協議会から、職員 2 名が 2023 年

度の募金についてのお願い来られた。

・ 募金については例年同様 5 種類。

・ 強化月間は 5月に「日本赤十字活動資金」、6月に

「名張市社協会費」、10 月に「赤い羽根共同募金」、

11 月に「歳末たすけあい活動、」１月に「名張保護

司会」。

・ 募集期間に基づき「つつじが丘自治連合会」に

募金の協力を要請しています。

・ 募金額は目安です。募金は強制ではないが、ご協

力よろしくお願い致します。

● 募金袋の記述に間違いがあった。記述修正をした

募金袋を改めて配付させて頂く。

☐ 開会：【肥後副会長】

・ それでは 2023 年度の第１回評議員会を開催させ

て頂きます。

・ 本来なら、議長を選出させて頂くのですが、時間

を取るので今日はこのまま、私の方で進めさせて

頂きます。（承認）

☐ 会長挨拶：【片山会長】

・ 皆さん今晩は。2023 年度自治連合会の会長という

事で、1年間よろしくお願い致します。

・ 本日、午前中に新理事含めて第 1回の「理事会」

が御座いました。皆様には夜からの評議員会にご

参集頂き心苦しく思いますが、本日はよろしくお

願いいたします

☐ 2023 年度 連合会理事配置表

・ 2023 年度の理事の配置表配付。

≪審 議≫

☐ 2023 年度総会議案書の確認・承認に

ついて：【肥後】

・ 「つつじが丘自治連合会組織図」について

今年から「健康福祉部」と「子ども育成部」は「春

日丘自治会」と共同作業となるので、自治連合会の

部分ではあるが、「つつじが丘・春日丘自治協議会」

の事業部に移行して、自治連合会でも一緒に働い

て頂こうという事です。仕事の中身は例年と変わ

りません。

・ 「理事会」の下に「専門委員会」がある。今 3 つ

の「特別委員会」があるが既に「答申（案）」が出

ているので、今後「委員会」設置の予定はない。

・ その上に 18 番町の代表による「評議員会」があ

る。ここが議案の審議・決定機関になる。

・ 「総会」に向けて、5 月の最初位に皆さんの番町

から「代議員」5 名の名簿を頂きたいので、よろし

くお願いします。

・ 次のページは「理事の名簿」ですが、「個人情報」

の関係で「住所と電話番号」は記入していません。

・ どうしても連絡を取りたい場合は「事務所」に電

話をして訊ねて下さい。

・ 番町役員の方も「住所と電話番号」は記入してい

ません。

☐ 2023 年度自治連合会事業計画：【片山】

・ 23 年度については「スローガン」を出させて頂

いている。

『過去に囚われない自治連合会組織の改革と新感

覚の運営を目ざす！』

・ 過去の会則・規約をこのまま、現社会で運用して

行くのは、何らかの齟齬が生じるという事で、「自

治連合会」を変えて行きたい。

・ 「評議員会」の在り方。「自治連合会」という名

称。「理事」という名称の見直し。

・ 行政の方では「自治連合会」や「理事」という名

称は通用しない。単なる任意団体が勝手に名乗っ

ているだけ。長年の経緯があるので、名張市では

わかって貰っているが、本来は「つつじが丘・春

日丘自治協議会」が、最初に来るのが妥当である

と思う。

・ やはり「理事」という名称は変えて行かねばなら

ない。こういった事を理事会で話しあって、1年間

かけて現職理事で「改訂」出来るように進めて参

りたい。

・ 「評議員会」の在り方についても、我々は各番町

からコミュニティ代表に選ばれ「理事会」に出て

案件を図り、それを又番町に下ろして、賛否を問

うというのは、どうも腑に落ちない。

・ 出来れば、この評議員会というものを具体的な

「目的を持った会議」にしたい。

・ 例えば、先月 18 日の新役員説明会、これも評議

員会という位置づけだった。

・今後は会議の目的をはっきりと皆さんにお知らせ

した形で会議を開催したい。

第１回評議員会 議事録

日 時：2023 年 4 月１日 （土）19:00～20:50

場 所：つつじが丘市民センター 大中会議室

出席者：理事 16 名 評議員：31 名(5 名欠席)

事務局：2名
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・ 「評議員会」であれ「理事」であれ、会則で規定

されていますので、会則改訂をしなければならな

いが、会則改訂となると我々も勉強しなければい

けないのだが、5月 21 日の 22 年度「総会」には間

に合いそうもない。

・ この 22 年度の「総会」の時には、23 年度の事も

代議員の方々には説明させて頂く。

・ その中で「呼称」の問題、「評議員」の問題まで

出来るかはわからない。これは私個人の思いなの

で、まだ他の理事の意見を聞いていない。

・ 「議案書」には「暫定運用」のお願をして、正式

には来年の「会則改訂」に向けてやって行きたい

と考えている。

(1) 3 つの特別委員会からの「答申」

「会員特典制度検討委員会」「個人情報取り扱い

検証委員会」「デジタル化推進委員会」から今日

「答申」を受けました。

この件については、各番町担当理事が番町役員会

で説明して頂けると思います。

(2) 協議会組織と連合会組織の各事業の明確化

・ 「自治連合会組織」の上には「自治協議会」とい

組織があります。協議会の中には 5 つの組織があ

り、その 1つが「自治連合会」。

・ 今までの運用上、この 辺りの区分けが出来てい

なかった。役目が入り混じっていた。

・ 今後はこれをキッチリ分けて、歩調を合わせて行

かないと事業として、うまく行かない。

(3) 自治連合会理事（自治会コミュニティ代表）の

職務軽減

・ コミュニュティというのは、つつじが丘は 18 の

コミュニュティがある。そのコミュニュティの代

表という形で我々理事は市役所に登録をしている。

・名張市には「地域づくり条例」というものがある。

「地域づくり条例」の中には 9 つの実行項目があ

り、この実行項目を行政、自治連合会、住民の皆

さんで 9 つの項目を実施して欲しいという、行政

からの方針に則り、我々はやらせて頂いている。

・ これも番町役員会で、理事から説明を受けて下さ

い。「自治協議会」「自治連合会」は両輪です。

(4) 将来の施設維持管理を見直した財政管理

・ これは、前任の本田会長の推進していた事を継承

して行く。将来の LED 防犯灯の問題、自治会館の

今後の取扱い、南北集会所の空調設備の更新を考

えねばならない。

（5）「ひだまり」事業の住民皆様への周知

・皆さんがご存じであるという事を前提にやらせて

頂きますが、「ひだまり」の認知度が低い。

理事は一生懸命やっているが、参加者が非常に少

ない。「ひだまり」の事業が地域に根付いているの

だろうか？というのが我々の考えです。

・ 今までは「たこ焼き」や「焼きそば」を焼いての

「呼び込み型」でやっていたがあまり効果がない。

・ 今後は「参加型」のイベントを考えて、運営して

行きたい。

・今年は北集会所の厨房の改装をやらせて頂きたい。

南・北集会所では厨房の機能が全く違う。南集会

所と同様の機能にグレードアップしたい。

(6) 「夏祭り」について

・ 本来「夏祭り」は、「総会」等で夏祭りをやらせ

て頂きたいというスタンスであるべきで、今まで

は、実施するのが当然。という形だった。

・ そうではないと思う。皆さんに伺いを立てて、実

施しても良いと返事を貰ってから実施をすべきと

考える。

・ 「（仮称）つつじが丘祭り」をするとしても、ま

ず「実行委員会」を立ち上げる。予算はつけるが

自治連合会は関与しない。自治連合会の施設、そ

の他については無償でお貸しする。これまで培っ

たノウハウも提供する。

・こういった運営に変更したい。万一「実行委員会」

が立ち上がらなかった場合は「つつじが丘祭り」

は中止する。

（7）「ゆめづくり地域交付金申請」の簡素化

・ 各番町から、こんな事業をやりたいという事への

助成金制度。（これまでは 20 万円以上の申請で最

大 10 万円まで。10 万円以上で最大 5 万円まで）

・ 今年は事業規模を縮小して、10 万円程度の事業

に半額の資金援助をするという制度に変えたい。

・ 今までは飲食費は認めていなかったが、今年は

10 万円の中で 1 部飲食を伴う事業なら認める。

（但し、飲食だけのイベントは無効：公金を利用

しているので認めにくい）

☐ 2023 年度自治連合会予算（案）：【溝延】

● 「一般会計」

・ 「前年度の繰越金」: 実質数字は提示の数字から

若干変わって来る。これが変わるので以下の合計

額、次年度繰越額も変わって来る。

・ 「特別積立金会計」支出「交付金会計へ繰り出し

: 北集会所厨房改修用」3,500,000 円は、2,700,000

円に修正する。結果「特別会計の繰越金」は

16,596,213 円。という事になる。
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●「 ゆめづくり地域交付金会計」

・ これも「前年度繰越金」が、569,169 円となって

いるが、昨日締め切った処、609,169 円に変わった。

・ 予算に関しては「繰越金」が変わるだけで、支出

項目が変わる訳ではなく予算通り。

・ その後に、内容の説明を行った。

● 予算書に関しては、後日改めて出させて頂く。

≪報告・連絡≫

☐ 4 月各番町役員会への連絡事項：【肥後】

● 第１四半期事業計画予定スケジュール表

・ 2023 年度四半期ごとの事業予定：表にして

1年分を提示。

● 各会費（運営費）納入について：【溝延】

・ 今まで「会費納入」という通知書を出していたが

本来は「運営費」を出して頂いている事から、通

知書のタイトルを変えている。

・ 上期の会員数（4 月 1 日現在）で納入して下さい。

10 月までの途中で会員数が変わっても、変更しな

い。（変更は下期 10 月で行う）

・ 会費の振込に先立ち、納入額を通知書に記入して

「連合会」の窓口に持って来て頂きたい。

振込まれた金額と通知書の金額が合致しているか

を確認させて頂きます。

● 各種募金について：【溝延】

・ 以前は、つつじが丘に「つつじが丘地区社会福祉

協議会」という団体があったが、数年前に高齢化

で維持出来なくなり解散しました。それで募金集

めの役目が「自治連合会」に回って来て、福祉活

動に協賛している。

・ ただ、今までと違う事が出て来て、ＡＴＭでコイ

ンが扱えない、窓口でも 50 枚を超えると手数料

が発生する等、不都合な事が起きている。

・ 少額コインだと手数料を払うとあまり残らないと

言う様な事も出て来る。

・ 出来る限り札で納入頂ければ有難い。是非ともご

協力をお願いします。

● 住居表示版の製作募集：【栗木】

・ 申込み締め切り：5月 13 日（土）。

・ 古くなって、表示が見にくいという場合でも受け

付けます。各番町で「回覧」して、会長が取り纏

めて番町担当理事迄申し込んで下さい。

● 子どもを守る家タペストリーの募集：【岡田】

・ 現在 27%位のお宅にタペストリーを掲げて頂いて

いるが、子どもを守るために少しでも多くの方に

ご協力を頂きたい。

・ 個人情報保護の観点から、申込方法について問い

かけがあり、評議員各氏から意見を頂いた。

・ 結果、氏名は書かず、住所のみ記入して頂く様な

申込み用紙に変える。(このような方法を取った趣

旨、説明を記入して置く)

☐ 新 1年生付き添い見守り下校時の

応援体制について：【岡田】

● 4 月 13 日～5 月 1 日間の内 7日間程度

・ 新一年生は、最初は中々真っすぐ帰れない状態に

あります。親が付きっきりになる、という事が難

しいので、このサポート体制が必要になる。

・ 小学校ＰＴＡから見守り要請があり、理事、民生

委員、コアラ、地区委員、先生等が協力して引率

に当たっている。こういった事が行われている事

も認識しておいて頂きたい。

☐ 「ひだまり北・南」第 1四半期の

イベントについて：【錫村】

・ 「広報つつじ」に今年の「ひだまり」日程が掲載

されているが、今年は日程が変更されます。

・ 今回は、子ども中心になっているが、毎週水曜日

13 時～17 時、夏の間は 14 時～18 時。

及び第 3 土曜日・日曜日。

・ 4 月 16 日（日）北集会所で鯉のぼり作り・折紙。

エコバックの販売等。

☐ ＧＷ期間中の駐車場開放について：【辻村】

・ 期間：4 月 29 日(土)9 時から、5月 8日(月)9 時

まで。

・ 「回覧」を用意しているので、番町での周知を

お願いします。

☐ コピー機入れ替え：【肥後】

・ コピー機を入れ替えました。スピードは少し早く

なっています。

・ 大量印刷をされる場合は、事前に「事務所」に連

絡を下さい。（先客がいる場合、紙が足りない場合

があります）

☐ コピー機の印刷代値上げについて:【片山】

・ Ａ4片面 5円。両面 10 円。Ａ3 片面 10 円。

両面 20 円。カラー片面 30 円。両面 60 円に改定。

・ 収支について（2022 年 1 月末）

収入は 805,087 円。支出はリース代 615,600 円。

インク代 657,140 円。用紙代 193,837 円。

（計 1,466,577 円。－661,490 円）という背景があ

り、何とかこれを圧縮したいという事ですので、

ご理解の程、お願いいたします。
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≪質疑≫

【南 6】： 学校に対しての要望になるが、下校時の子

ども達が「幼稚園バス」が通っている所に、近寄

って行くのを何度も見かけた。危険な行為なので

何とか出来ないものか。

・ もう一つは「コアラ」の高齢者が心配。

【回答】:これは、先程の下校とは別の問題で、学校

側、ＰＴＡ側にこの様な問題がある事を、話させ

て頂く。

・ 「コアラ」の件ですが、「コアラ」自身が頭を痛

めている問題。高齢化が進んでいるので、ボラン

ティアの募集をしているが、応募者がほとんどい

ない。

・ 近い将来には解散も視野に現在活動されている。

【北 8】: 北集会所の厨房改修費用、結構な金額だと

思いますが、この金額掛けて改修する理由は何で

しょうか？

【回答】: 南北集会所を「ひだまり事業」に開放する

計画は 3 年前から始まっている。その時に参画し

て頂いた方から意見があった。

・ 改修の必要性は、プロジェクトの中で、同じ設備

にするのが住民へのサービスというのが基本的な

考え。

・ 270 万円の繰越金があるが、これは「公金」で、

名張市からの交付金で賄う事にしている。

・ 交付金は 3 年前に 100 万円、2年前に 100 万円、

今年度に 70 万円積み立てた。

・ 本来はこの余った金は、名張市に返却しなければ

ならないが、北集会所を改修するので認めて貰い

たいという事で、3 年前から進めて来た。

・ 改修の資料については「総会」の時に添付したい。

【北 6】：「ゆめづくり地域交付金申請」の変更につい

て、内容を審査して必要な物なら、上限を上げて

貰える様にしてはどうでしょうか？

【回答】:「ゆめづくり地域交付金」の財源は交付金

で、定額支給されるので限度があります。

・ 20 万円規模の事業で 10 万円の拠出はスケールが

大きく番町負担も大きいだろうという考えです。

・ 基本はすべての番町に参加して貰いたい、満編な

くお配りしたいという趣旨で、額面を下げたとい

う事です。ご理解下さい。

・ 今年は、7件の申請があります。

【北 6】：住居表示板について、資料記載と説明に不

一致があったので確認を。

【回答】: 使用不可レベルなら取換えるという事で、

ご理解ください。

【南 1】： 募金のコインの件ですが、商店街に協力を

願って交換して貰ってはどうでしょうか？

【回答】: こちらの都合だけでのお願いは無理がある。

対応を得られるのは非常に難しい。

・ 出来るだけ、番町でのご協力をお願いしますが、

強制ではありません。

【北 6】: 自治連合会での、一般会員と協賛会員の

位置付けを、教えて頂きたい。

【回答】: 自治連合会は、自治会の運営について関与

しません。番町で独自に判断して下さい。

【南 2】: 「は～とバス」に支援金を払いたくないと

という人がいる。

【回答】: 意見は理解します。番町で払いたくないと

いうのならそれで結構です。番町判断で行なって

下さい。

≪採決≫

● 2023 年度「総会議案書」について、賛否確認の

結果、賛成多数にて承認された。

□ 閉会

以上

書記：奥山 文責：肥後


